
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

1 октября 1 октября —  День пожилых людей—  День пожилых людей
5 октября5 октября —  День учителя —  День учителя

Стратегия Стратегия 
развитияразвития
Каким будет Обнинск Каким будет Обнинск 
через 15 лет?через 15 лет?

Стр. 6-7Стр. 6-7

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Обнинская гимназия Обнинская гимназия 
возместит возместит уученикченикуу  
моральный моральный уущербщерб Стр. 2-3Стр. 2-3

Бородатый Бородатый 
мужик в женском мужик в женском 
платьеплатье
Праздник косплея Праздник косплея 
свернул не тудасвернул не туда

Стр. 10-11Стр. 10-11

Право на ошибкуПраво на ошибку
Врачебная халатность Врачебная халатность 
или злое стечение или злое стечение 
обстоятельств?обстоятельств?

Стр. 5Стр. 5
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В  обнинской гимназии 
на ученика упала окон-
ная рама. Казалось бы, 
педагоги должны оза-
д ачи ться з доровьем 
ребенка, принести из-
винения, а потом вста-
вить рамы так, чтобы 
они не вываливались 
на детей. Но руковод-
ство гимназии пошло 
другим путем. Там вино-
ватым объявили учени-
ка. Кто виноват в этом 
конфликте пришлось 
разбираться городско-
му суду.

Впрочем, как и в еще одном 
эпизоде, когда ученик сломал 
ногу, а педагоги повели себя 
так, что пришлось вмешаться 
городской прокуратуре, чтобы 
привести их в чувство.

История, рассмотрение ко-
торой закончилось на днях 
в Обнинском городском суде, 
началась много месяцев 
назад.

ОТКРЫВАТЬ ОКНА 
В ГИМНАЗИИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ

На суде руководство гимна-
зии на голубом глазу уверяло, 
что рама вывалилась по вине 
ученика, поскольку тот посмел 
открыть окно!

Представляете, какое без-
образие творится в  стенах 

пафосного учрежде-
ния! Дети окна на пе-
ременах открывают! 
Свежий воздух им по-
давай! Где в это время 
был учитель —  исто-
рия умалчивает, но его 
присутствие вряд ли 
бы остановило раму от 
падения.

Тот факт, что сани-
тарные службы на-
стоятельно советуют 
проветривать помеще-
ния, руководству гим-
назии, видно, не указ. 
Г де-то, уверяют, даже 
было написано: «Не от-
крывать!» Но окно в не-
надлежащем состоянии 
находилось многие ме-
сяцы, за время кото-
рых надпись стерлась 
и была еле заметной.

Санитарные служ-
бы города во время су-
дебных тяжб высказали 
свои нелицеприятные 
для гимназии сужде-
ния по этому поводу. Но 
мало верится, что это 
обеспечило доступ све-
жего воздуха в классы.

Понятно, что нормаль-
ные, соответствующие 
требованиям безопас-
ности окна при откры-

тии на голову и спину 
учащихся не пада-
ют. Но директору куда 

легче повесить таблич-
ку «НИЗЯ!» и  забыть 
о  проблеме. Странно, 
что о бедственном со-
стоянии вверенного ему 
учреждения директор 
Сухарев узнает из раз-
личных экспертиз.

Кстати, в  рабочем Уста-
ве школы пункт 5.2, который 
директор Сухарев сначала 
предоставил суду, а  потом 
отозвал, так и записано: уча-
щимся запрещается… откры-
вать оконные рамы. Вероятно, 
руководство все же  что-то по-
дозревает о состоянии окон 
в учебных кабинетах.

Впрочем, упавшее на уче-
ника стекло —  это мелкий 
эпизод из большой эпопеи 
о  моральном вреде. Суд за 
историю с  окном даже не 
стал назначать компенсацию 
за моральный вред —  мол, ни-
чего страшного, не прибило 
и ладно. Нечего с глупостями 
приставать.

ЗНАЕШЬ? СПРОШУ О ТОМ, 
ЧТО НЕ ЗНАЕШЬ

Однако закон смутила ре-
акция педагогов совсем на 
другой эпизод, произошед-
ший с этим же гимназистом 
за некоторое время до исто-
рии с окном. Ученик, прыгая 
по лестнице в школе, подвер-
нул ногу и получил серьезную 
травму —  перелом.

Никто из учителей парню не 
помог. С помощью своего то-
варища подросток спускал-
ся по длинным лестничным 
пролетам. Долго сидел внизу 
в ожидании родителей, кото-
рых учитель, наконец подо-

шедший к  пострадавшему, 
потребовал вызвать, чтобы 
те забрали пострадавшего 
ребенка. Сотрудники школы 
скорую в гимназию не вызва-
ли. Мама приехала и сама по-
везла сына в приемный покой.

Мальчику пришлось учиться 
на удаленке. И тут некоторые 
учителя повели себя странно. 
Учитель физкультуры заброса-
ла ребенка с поломанной но-
гой двой ками, требуя знаний 
непонятно чего.

Позже прокуратура отметит 
в гимназии массу нарушений, 
среди которых и отсутствие 
тематических материалов по 
предмету. Сложно изучать 
теорию по физкультуре без 
учебника.

Обнинской гимназии Обнинской гимназии 
присудили возместить присудили возместить 
ученику компенсацию ученику компенсацию 
морального вредаморального вреда МАЛЬЧИКУ 

ПРИШЛОСЬ 
УЧИТЬСЯ НА 
УДАЛЕНКЕ. И ТУТ 
НЕКОТОРЫЕ 
УЧИТЕЛЯ ПОВЕЛИ 
СЕБЯ СТРАННО. 
УЧИТЕЛЬ 
ФИЗКУЛЬТУРЫ 
ЗАБРОСАЛА 
РЕБЕНКА 
С ПОЛОМАННОЙ 
НОГОЙ ДВОЙ
КАМИ, ТРЕБУЯ 
ЗНАНИЙ 
НЕПОНЯТНО ЧЕГО.



www.pressaobninsk.ru 28 СЕНТяБря 2023, ЧЕТВЕрг / № 36 (897)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 3РАЗБИРАТЕЛЬСТВО НЕДЕЛИ

НИКТО И НЕ ОЖИДАЛ, ЧТО 
ПРОКУРАТУРА НАЙДЕТ 
СТОЛЬКО НАРУШЕНИЙ

Что думают о работе гим-
назии надзирающие органы?

«Нарушено право ребенка 
на безопасное пребывание 
в общеобразовательном уч-
реждении», —  так это звучит 
в сухой формулировке обнин-
ской прокуратуры. Работник 
школы, ответственный за без-
опасность, даже не ознакомил 
родителей с актом расследо-
вания несчастного случая.

«Более того, о данном фак-
те не уведомлены органы 
прокуратуры и  учредитель 
образовательной органи-
зации» —  конс т ат ируе т 
прокурор.

Помимо вышеперечислен-
ного в школе отсутствует ме-
дработник, в ненадлежащем 
виде находится спортплощад-
ка и выявлены нарушения за-
конодательства о закупках.

И  все это не обвинения 
злобных журналистов, а вы-
воды прокуратуры.

Более того, в ответ на обра-
щение родителей в полицию 
с заявлением о вымогатель-
стве денег со стороны долж-
ностных лиц гимназии, был 
нарушен закон о порядке рас-
смотрения обращений граж-
дан. Полиция в возбуждении 
уголовного дела отказала, 
а вот прокуратура этот отказ 
отменила. Пришлось прово-
дить проверку и оповещать 
граждан о ее результатах.

Прокурат урой внесено 
представление.

О СТРАННОСТЯХ «ПРАВИЛ 
ВНУТРЕННЕГО РАСПОРЯДКА»

Защититься от обвинений 
в  суде директор гимназии 
Александр Сухарев решил 
с помощью неизвестно отку-
да появившегося документа.
Что подозрительно?

— Представленная в  суд, 
а  затем отозванная версия 
«Правил внутреннего рас-
порядка в гимназии» значи-
тельным образом разнится 

с  «Правилами внутреннего 
распорядка», вывешенными 
в  общий доступ на офици-
альном сайте Гимназии еще 
в марте 2022 года, и с того 
времени не изменявшаяся, —  
удивляются дотошные люби-
тели закона и порядка.

—  П о к а з а т е л ь н о,  ч т о 
в  «Правилах внутренне-

го распорядка учащихся» 
в так называемой расширен-
ной версии отсутствовали 
 какие-либо права и обязанно-
сти со стороны учебного за-
ведения, остались сплошные 
обязанности и  ответствен-
ность учеников перед данным 
«элитным» учреждением, —  
удивляются юристы.

Удивительные люди, честное 
слово! Это же гимназия! Какие 
права учеников?

Да и сам документ пугает 
странностями.

Например, пункт 2.2 «Пра-
вил внутреннего распоряд-

ка» запрещает ученикам 
заходить без разрешения 
учителя в  кабинеты фи-
зики, химии, технологии 
и информатики.

Получается, в  другие 
классы можно вламывать-
ся, когда угодно, без всяко-
го разрешения педагога? 
К чему эти уточнения про 
отдельные кабинеты?

Не говоря уж о  подоб-
ных опусах: ученик обязан 
… «Выходя отвечать к  до-
ске по требованию препо-
давателя, положить дневник 
и тетрадь по данному пред-
мету на его стол». —  Здесь 
даже комментировать нече-
го, за подобную безграмот-
ность даже 11-классников на 

ЕГЭ наказывают, указывая на 
неправильное согласование 
местоимений. О  смысле мы 
вообще помолчим, особенно 
в свете наличия электронно-
го дневника.

Но где же учащиеся могли 
ознакомиться с этим шедев-
ром бюрократической мысли? 
Александр Сухарев суду по-
яснил, что классные руково-
дители должны были с этими 
правилами ознакомить уча-
щихся, а уж как они выполни-
ли данное распоряжение, он 
(директор гимназии) не зна-
ет. Действительно, до того ли 
руководителю образователь-
ного учреждения?

После бесед с судьей или 
вдруг осознав, что дорого-
стоящую экспертизу странно-
го документа на подлинность 
родители готовы оплатить, 
Александр Сухарев отозвал 
данные «Правила для учащих-
ся» из судебного процесса.

Родители обратились в по-
лицию с заявлением о поддел-
ке документа, но Александр 
Егорович пояснил стражам 
порядка, что это просто рабо-
чая версия с расширенными 
пунктами для учащихся.

ПРИКРЫТЬСЯ БУМАЖКОЙ 
НЕ УДАЛОСЬ

А двокат пострадавше-
го ученика считает, что до-
кумент —  чистая подделка, 
о чем и сообщил в полицию.

Если учесть, что первона-
чальный Устав школы и бо-
лее поздние «Правила» 
обозначены одним числом 
и  утверждены одним и  тем 
же педагогическим советом 
школы, да еще одним номе-
ром приказа, адвоката можно 
понять.

В  полиции нарушений не 
нашли и поверили невнятным 
объяснениям директора о том, 
что просто произошел сбой на 
сайте гимназии, поэтому вто-
рой документ никто в глаза не 
видел.

Удивляют даже не опусы про 
то, что гимназисты должны 
уступать дорогу «старшие —  
младшим, мальчики —  девоч-
кам». Тут уж сами одаренные 
дети решают, кто кому должен 
уступить: старшая девочка 
младшему мальчику или на-
оборот. Шокирует то, что ру-
ководство гимназии решило, 
что оправдаться за все нару-
шения можно этой бумажкой. 
Мол, если все ученикам запре-
щено, какие к нам претензии?

Однако прикрыться сомни-
тельными «Правилами» в су-
дебном деле о ненадлежащем 
оказании образовательных 
услуг руководству гимназии 
все же не удалось.

Как мы уже говорили, при-
говор суда о нанесенном мо-
ральном вреде в  законную 
силу еще не вступил, и впол-
не может быть, что виноватым 
во всех этих педагогических 
изысках назначат  кого-нибудь 
другого. Например, ученика, 
который нагло хочет дышать, 
бегать, да еще и болеет при 
этом. Но факт остается фак-
том: компенсация за мораль-
ный вред судом назначена.

 ► Рената БЕЛИЧ

НАРУШЕНО ПРАВО 
РЕБЕНКА НА БЕЗОПАСНОЕ 
ПРЕБЫВАНИЕ 
В ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ 
УЧРЕЖДЕНИИ УДИВИТЕЛЬНЫЕ 

ЛЮДИ, ЧЕСТНОЕ 
СЛОВО! ЭТО ЖЕ 
ГИМНАЗИЯ! КАКИЕ 
ПРАВА УЧЕНИКОВ?

В ОТВЕТ 
НА ОБРАЩЕНИЕ 
РОДИТЕЛЕЙ 
В ПОЛИЦИЮ 
С ЗАЯВЛЕНИЕМ 
О ВЫМОГАТЕЛЬСТВЕ 
ДЕНЕГ СО СТОРОНЫ 
ДОЛЖНОСТНЫХ 
ЛИЦ ГИМНАЗИИ, 
БЫЛ НАРУШЕН 
ЗАКОН О ПОРЯДКЕ 
РАССМОТРЕНИЯ 
ОБРАЩЕНИЙ 
ГРАЖДАН
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ДЕЛА МУСОРНЫЕ

Не знаю, как вы, а мы лично пом-
ним, что прокуратура города 
Обнинска дала нашей славной Адми-
нистрации время до первого октября, 
чтобы решить вопрос с размещением 
контейнерных площадок для сбора 
крупногабаритных отходов. В про-
тивном случае —  санкции и другие 
проблемы.

Уложились, как думаете? На самом 
деле и да, и нет.

Как известно, в Обнинске нужно 
разместить 46 площадок для сбо-
ра мусора. На данный момент со-
гласована и определена только 31, 
рассказал вице-мэр по вопросам го-
родского хозяйства Игорь Раудуве.

По 18 из них уже определен под-
рядчик, еще 13 готовятся выставить 
на торги. Оставшиеся —  пока в рабо-

те. То есть уже, получается, немного 
не уложились в сроки, хотя большая 
часть, все же, сделана.

Все мусорные контейнеры предо-
ставит городу КРЭО и что примеча-
тельно на безвозмездной основе. 
А на обустройство площадок для 
крупногабаритного мусора придется 
потратиться —  из бюджета Обнинска 
на эти нужды выделено семь милли-
онов руб лей.

РЕЗУЛЬТАТЫ НЕДЕЛИ

Я САМА ТАК ЗАХОТЕЛА!

Некоторое время назад стало из-
вестно, что бессменный руководитель 
обнинской «Эврики» Марина Хомен-
ко оставляет свой пост. Его она осво-
бодила для тогдашнего замдиректора 
лицея «Держава» Павла Астахова.

По городу сразу поползли слухи, 
мол, Марину Алексеевну попроси-
ли —  возраст, знаете ли, былой прыти 
уже нет. К то-то открыто выражал свои 
переживания о судьбе «Эврики». За 
десятки лет руководства Марина Хо-
менко смогла удержать центр разви-
тия творчества детей и юношества 
на плаву даже в самые сложные вре-
мена. Плюс много внимания уделяла 
развитию «Эврики». Да и родители 
к ней всегда относились с огромным 
теплом.

Будущее Марины Алексеевны тоже 
было неясным. Но уверяли, что из 
обоймы она не выпадет. И не выпа-
ла! Кроме того, в личной беседе Ма-
рина Алексеевна подтвердила, что 
решение оставить пост руководите-
ля было полностью добровольным 
и ее личным.

— У меня даже контракт не закон-
чился. Еще полтора года было. Но ре-
шение я приняла сама и добровольно. 
Но из «Эврики» я никуда не ушла! Ра-
ботаю заместителем директора по 
организационно- методической рабо-
те, —  рассказала Марина Алексеевна.

ПРИЗНАНИЕ НЕДЕЛИ

На этой неделе стало известно, 
кто будет представлять интересы 
молодежи Обнинска в молодежном 
парламенте при Законодательном 
собрании Калужской области. Да-
вайте знакомиться?

Ольга Галисенкова, работает 
в «Карповке» и Михаил Федоров —  
сотрудник техакадемии «Росатом» 
в течение двух лет будут защищать 
интересы молодежи и продвигать 
свои проекты.

— Работа в парламенте —  новая 
возможность ля нас представить 
город Обнинск на уровне области 
и принести новые инициативы их 
областной думы, создать некую кол-
лаборацию между нашими советами 
здесь, так как в Обнинске действует 
совет молодых ученых, такой же есть 
и в Калуге. Плюс наша работа может 
быть полезной не только для города 
в целом, но и для наших предприя-
тий. Также есть задача открывать 

новые перспективы и возможности 
для нашей молодежи, —  рассказа-
ла Ольга.

Кстати, в парламент молодые люди 
идут не с пустыми руками, а с гото-
выми проектами и предложениями.

— Два проекта. Мой —  про-
ведение форума научной мо-
лодежи. Хотим, чтобы он стал 
ежегодным. Первый раз мы провели 
его в 2022 году, собралось порядка 
150 участников и мы получили очень 
хорошие отзывы, в 2023 возникли 
сложности, к сожалению. Плюс есть 
еще несколько проектных инициа-
тив, которые мы попытаемся разви-
вать, —  ответил Михаил.

— Проект НИФХИ касается про-
фориентационных мероприятий 
и сотрудничество с вузами, сузами. 
Также у нас есть подшефный класс 
в школе № 6. Мы уже год с ними вза-
имодействуем и планируем продол-
жать, —  добавила Ольга.

НОВШЕСТВО 
НЕДЕЛИ

И СТОИЛО ЗАВОДИТЬСЯ?

В прошлом номере мы 
рассказывали об эмо-
циональном заседании 
депутатов —  членов ко-
митета по экономиче-
ской политике. Тогда они 
разнесли инициативу 
Администрации Обнинска о реор-
ганизации Дома ученых и превра-
щении его в  Муниципальное 
бюджетное учреждение.

Проект был назван недоработан-
ным, а  аргументы руководителя 
управления культуры Ирины Фалее-
вой —  слабыми и недостаточными. 
Народные избранники не увидели 
ни одной для себя причины поднять 

руки вверх и проголосовать «за».
Впрочем, ситуация резко изме-

нилась на заседании Обнинского 
городского Собрания, где собира-
ются уже все депутаты и выносят 
окончательные вердикты. Вопрос 
о реорганизации Дома ученых был 
в повестке, оно и логично. Но что 
удивительно: никто из парламен-
тариев, прежде сомневавшихся 
в целесообразности данной реор-
ганизации, на Горсобрании даже 
и слова не сказал.

В итоге все единогласно поддер-
жали инициативу.

Возможно, председатель комите-
та по экономической политике Лев 
Березнер мог бы  как-то изменить 
ситуацию —  предполагалось, что 
ор выступит с докладом по этому 
вопросу. Но Льва Александровича 
на заседании не было.

РЕЗОНАНС НЕДЕЛИ
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Не ошибае тся толь -
ко тот, кто ничего не 
делает —  гласит на -
р о д н а я  п о г о в о р к а . 
И  с  одной стороны —  
все так и есть. Ошибки 
это опыт, свои синяки 
и шишки. У каждого на 
нее есть право… или 
нет?

Есть ли право на ошибку 
у врачей? И какова ее цена?

ВРЕМЯ —  САМЫЙ 
ЦЕННЫЙ РЕСУРС

Сложная моральная тема. 
К  сожалению, врачебная 
ошибка может привести к не-
поправимым последствиям. 
Один неосторожный диагноз, 
вовремя не увиденные звоноч-
ки и…

Наша читательница Мари-
на (имя изменено) уверена —  
именно ошибка врачей КБ № 8 
привела к смерти ее матери.

Но обо всем по порядку.
В конце мая мама Марины 

позвонила дочери и пожалова-
лась на плохое самочувствие. 
Сразу скажем —  проблемы со 
здоровьем у мамы были и до 
этого. Марина посоветовала 
маме принять лекарство и от-
дохнуть. Легче маме не ста-
новилось: кружилась голова, 
тело было слабым, стопа по-
теряла чувствительность. 
Поняв, что тут нужна уже вра-
чебная помощь, Марина ве-
зет мать в  приемный покой 
КБ № 8, где только через не-
сколько часов они попадают 
к врачу- неврологу.

Он провел тесты, назначил 
КТ, анализ крови. В  общем, 
свою работу вроде как сделал. 
И поставил диагноз: ЦВБ (цере-
броваскулярная болезнь, иначе 

говоря —  на-
рушение кро-
вообращения 
сосудов моз-
г а) .  В ы п и -
сал лечение 
и  отпус тил 
с миром.

Марина зорко следила, что-
бы мама принимала лекар-
ства, хорошо питалась, делала 
упражнения, в общем, соблю-
дала все-все рекомендации 
врача.

Но.
Маме становилось хуже день 

ото дня. Она теряла координа-
цию, не могла сформулировать 
даже простые предложе-
ния, отказывалась есть, мно-
го нервничала и скандалила 
с дочерью. Мать чувствовала 
себя обузой, о чем постоянно 
говорила.

ОБРАТНЫЙ ОТСЧЕТ

Осознав, что  что-то идет не 
так, Марина решает обратиться 
к другому врачу —  частному.

— Врач проделала ровно 
все те же манипуляции, что 
и доктор в КБ № 8. Попроси-
ла встать, сесть, наклониться, 
в общем, от и до повторила 
действия предыдущего не-
вролога. Даже вопросы за-
давала те же самые. А потом 
сказала, что у мамы инсульт. 
Один из признаков, так на-
зываемая «висячая стопа», 
причем доктор сильно удивля-
лась, как коллега не заметил 
этот симптом, хотя ему гово-
рили об этом, —  рассказыва-
ет Марина.

Маму срочно нужно было 
госпитализировать. Повезли 
на этот раз в Боровскую ЦРБ. 
Там снова анализы, проверки, 
исследования.

— Вы слишком поздно об-
ратились…- холодным тоном 
подтвердили Марине инсульт 
у матери.

Слишком.
Поздно.
Но мы же все с вами верим 

в чудо, да? Вот и Марина ве-
рила. Да и мизерный шанс все 
равно был. Крохотный, почти 
невидимый, но был.

Маме чувствовала себя то 
лучше, то хуже. А потом все 
хуже и хуже.

В июне женщина умерла на 
руках у своей дочери.

— Я приехала к ней покор-
мить и дать лекарство, начала 
переворачивать, чтобы по-
мочь сменить позу… мама на-
чала хрипеть. А потом агония. 
Через две минуты ее не ста-
ло… —  Марина не сдержива-
ет слез.

Скорая так и не успела при-
ехать. Не успела спасти. Врачи 
констатировали смерть.

По-человечески или по 
закону?

А  теперь время ритори-
ческих вопросов. Если бы 
врач-невролог КБ № 8 сра-
зу заметил висячую стопу 

и вспомнил, что это признак 
инсульта, была бы мама Мари-
ны сейчас жива?

Возможно.
— Я считаю, что моей маме 

поставили неверный диагноз 
и назначили неверное лече-
ние, что привело к смерти, —  
добавляет Марина.

Уже написаны обращения 
в прокуратуру, ФМБА и даже 
приемную Президента. Мари-
на прекрасно понимает, что ее 
мать уже ничего не вернет, но 
не хочет, чтобы такие ошиб-
ки повторялись. Медицина —  
минное поле. Одно неверное 
движение, и…

По-человечески мы Марину 
понимаем. Прекрасно понима-
ем. Но что говорит закон?

Проверка внутри КБ №  8 
ФМБА России показала, что 
пациентке была оказана сво-
евременная помощь, что ре-
комендации были даны 
полноценные, а  предвест-
ников инсульта никаких не 
обнаружено.

Беседуя со следователем, 
невролог так и не смог вспом-
нить, что был проинформи-
рован о проблемах со стопой 
у матери Марины.

Марина же утверждает, что 
врачу все было сказано от 
и до. Да как было не заметить 
проблему со стопой, если мама 
не могла самостоятельно пе-
редвигаться? Пришлось даже 
просить помощи, чтобы уса-
дить ее на кресло.

Сейчас назначены экспер-
тизы. И если выяснится, что 
врачи действительно  что-то 
проглядели, будет возбужде-
но дело. Пока же Марина по-
лучает лишь отказы и отписки.

Но сдаваться не собирает-
ся. Готовит пакет документов 
Председателю СК РФ Алексан-
дру Бастрыкину.

Когда состоится эксперти-
за —  тоже неясно. Четких дат 
у женщины нет. Но она готова 
ждать.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ППрраво на ошибкаво на ошибкуу
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На этой неделе состо-
ялось первое в  этом 
г о д у  з а с е д а н и е  Го -
р о д с к о г о  н а у ч н о - 
технического совета. 
На повестке дня —  все-
г о  о д и н  в о п р о с : 
«Стратегия социально- 
экономического раз-
в и т и я  М О  « Го р о д 
Обнинск» как наукогра-
да РФ на 2025–2040 гг».

ТЕНДЕНЦИИ

Обнинск получил статус на-
укограда в 2000 году. Этому 
событию предшествовал ре-
ферендум, который состоялся 
в 1995 году, на котором об-
суждалось будущее Обнин-
ска, его развитие как города 
науки. Две трети горожан под-
держали решение и приняли 
такую стратегию.

31 декабря 2024 года ста-
тус нам придется продлевать. 
Работа по подготовке нача-
лась сильно загодя. Ведь се-
годня, чтобы доказать, что 
город достоин носить звание 
«наукоград», совершенно 
недостаточно иметь Первую 
в  мире АЭС. Нужно демон-
стрировать прогресс, разви-
тие, новые связи, проекты. 
Показать позитивные измене-
ния в инфраструктуре, обра-
зовании, медицине. В общем, 
куда ни ткни везде должно 
быть хорошо.

— В последние несколь-
ко лет на разных площадках 
идёт содержательный разго-
вор с привлечением эксперт-
ного сообщества о  том, как 
Обнинску развиваться в бу-
дущем, каким с учётом новых 
возможностей и целей город 

науки будет в ближайшие де-
сятилетия. Подтверждение 
статуса —  часть этой боль-
шой работы, —  отметил гла-
ва местного самоуправления 
Геннадий Артемьев. —  Прооб-
раз будущего наукограда Рос-
сии, в том числе направления 
развития Обнинска обсуждал-
ся и в Севастополе на форуме 
«Архипелаг-2022», и в Новоси-
бирске на «Архипелаге-2023» 

и  на научно- практической 
конференции, состоявшейся 
в Дубне в мае этого года. Эти 
наработки найдут отражение 
в стратегии развития Обнин-
ска как наукограда на период 
2025–2040 годов.

ВИДЕНИЕ

Наукоград, город- уни-
верситет. Именно таким его 

видел Анатолий Сотников, 
который при жизни внес 
огромный вклад в развитие 
Обнинска на посту директо-
ра Агентства инновационно-
го развития. Сегодня его дело 
продолжает руководитель 
АИРКО Павел Гранков и для 
него планы, амбиции, мечты 
и цели Анатолия Сотникова —  
не просто слова, а фактически 
рабочие задачи.

К о н ц е п ц и я  г о р о д а - 
университета поддерживает-
ся и на уровне администрации 
города Обнинска. Своим виде-
нием поделилась глава адми-
нистрации Татьяна Леонова.

— Концепция город а- 
университета —  мы возвра-
щаемся к ней. Есть понимание, 
почему это точка роста и при-
тяжения молодых и амбициоз-
ных учёных. 

Путь Обнинска. Путь Обнинска. 
Наука, развитие, инновации, комфортНаука, развитие, инновации, комфорт
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Каким сегодня мы видим 
университет? Это не только 
узкие специализации, подго-
товка квалифицированных ка-
дров в отдельно взятой сфере. 
Это инновационная среда, где 
создана вся инфраструктура, 
которая даёт возможность ре-
ализовать научные разработ-
ки в бизнесе.

Обнинск ставит амбициоз-
ные задачи —  университет 
4.0. Это сообщество и плат-
форма, а не просто место с ау-
диториями. Создание групп 
единомышленников, которые 
решают одну задачу. То есть 
университет здесь работает 
как объединяющее начало.

Обнинск может реализовать 
этот проект. Доработать нуж-
но буквально чуть-чуть. Ну-
жен приток «новой крови», 
чтобы все задачи решить. Мы 
строим и  развиваем город 
для учёных, инженеров, сту-
дентов, —  сказала Татьяна 
Николаевна.

РЕАЛИЗАЦИЯ

Разработкой стратегии раз-
вития Обнинска как наукогра-
да займутся специалисты из 
ВШЭ. Они уже провели ана-
лиз города, рассмотрели его 
слабые и сильные на их взгляд 
стороны, сравнили и обозна-
чили преимущества перед 
другими наукоградами.

Основное опасение Обнин-
ска, по мнению ВШЭ, кроется 
как раз в его, кхм, развитии. 

Но не с научной точки зрения, 
а со строительной.

— Обнинск уходит от на-
укограда к  комфортному 
и спокойному городу, эдако-
му пригороду Москвы. Город-
университет —  хорошая точка 
роста, но необходимы измене-
ния, чтобы город действитель-

но начал развиваться в этом 
направлении, —  рассказали 
специалисты ВШЭ. —  У  Об-
нинска есть мощная развил-
ка: сможет ли он стать городом 
не просто удобным для жизни, 
но и городом, способным раз-
вивать инновации. Обнинск, 
не в  обиду, —  город детей 

первых. То есть тех, кто про-
должает дело своих родите-
лей. Задача Обнинска —  не 
стать городом- спальником, 
а  сохранять динамику раз-
вития. Нужно вкладываться 
в городскую среду и разви-
вать определенные отрас-
ли. В качестве сценария мы 
бы предложили инновацион-
ный, где Обнинск —  генератор 
инноваций.

ГОРОД ПЕРВЫХ

Татьяна Леонова в  свою 
очередь мягко, но несколь-
ко строго поправила москви-
чей и подчеркнула, что город 
первых —  не просто слово-
сочетание, а концепция, путь 
и цель Обнинска. Первая атом-
ная станция, первый в стране 
международный центр ядер-
ных и смежных дисциплин, пе-
редовые разработки и многое 
другое. Это и делает Обнинск 
городом первых.

Та к ж е  н а  н а у ч н о - 
техническом совете было 
предложено создание ра-

бочей группы, которая смо-
жет заняться детальной 
проработкой стратегии раз-
вития наукограда.

— Стратегия развития Об-
нинска обязательно пройдет 
публичные слушания и толь-
ко потом будет утверждена 
Городским собранием, —  до-
бавил Геннадий Артемьев.

Кстати, депутаты Обнин-
ского городского Собрания 
на первом после летних ка-
никул заседании одобрили 
разработку стратегии раз-
вития наукограда. Городской 
научно- технический совет 
также дал добро.

Что дальше? Предстоит 
большая работа. Нужно тща-
тельно продумать и учесть все 
факторы, в том числе и нега-
тивные сценарии, чтобы Об-
нинск ближайшие 15 лет не 
менял свой курс. Какой бы ни 
была внешняя ситуация.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ЧТО ТАКОЕ ОБНИНСК

Это научно- производственный комплекс: 39 организаций, 26 промыш-
ленных предприятий, два вуза, 11 научных организаций.

Это научно- образовательная экосистема: детские сады, школы, техни-
кумы, лицеи, вузы, академии, кванториумы, предуниверсиарии.

Это перспективная молодежь: средний балл ЕГЭ по математике —  61 
(в стране —  55), физика —  58 (страна —  54).
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Друзья, а вы знаете, что 
в  Калужской облас ти 
есть «Большая Калуж-
ская тропа»? Если вы лю-
битель пешего туризма, 
цените красоты родного 
края или наоборот толь-
ко хотите их для себя от-
крыть —  как говорится, 
добро пожаловать.

Проект на самом деле —  уни-
кальный. И в честь Междуна-
родного Дня туризма, который 
отмечается на этой неделе, мы 
постараемся рассказать о нем 
как можно больше.

Итак, начнем с  самого 
главного. «Большая Калуж-
ская тропа» —  она в прямом 

смысле —  БОЛЬШАЯ. Протя-
женность маршрута —  200 ки-
лометров! А, каково? Правда, 
сразу стоит сказать, что гото-
вы они будут полностью толь-
ко к 2025 году.

Пока сделаны лишь первые 
50 километров. Официального 
запуска пока не было, открытие 
запланировано на май 2024. 
Но уже сегодня тропу тестиру-
ют вдоль и поперек, делают ее 
безопасной и комфортной.

На днях, например, губерна-
тор Владислав Шапша в ком-
пании своих коллег, среди 
которых —  куратор туристиче-
ского направления в Минкуль-
те региона Полина Коченкова. 
50 километров они прошли за 
11 часов. Довольно бодренько!

Прогуляемся?Прогуляемся?
НУ КАК?

Владислав Шапша:
Главное впечатление —  живописней-

шие места. Большая часть проходит по 
берегу Угры. Очень красиво. Сосновые 
леса. Воздух —  хоть ложкой ешь.

Идется легко. Участок оснащен указа-
телями, местами для привала, информа-
ционными стендами. На маршруте есть 
исторические и природные достопри-
мечательности. Кэмпинг «Папаево», где 
можно остановиться на ночь или отдых.

В РАЗРАБОТКЕ

Появится приложе-
ние, где можно будет 
посмотреть маршрут 
и  направления даже 
в офлайн- режиме.

К 2025

200 километров пешего маршрута 
в долинах самых живописных рек Ка-
лужской области —  Угры, Оки и Жиздры 
вдоль всей территории национального 
парка «Угра». Вместе с пешим будет 
оборудован водный маршрут. Часть 
пути будет предназначена для вело-
сипедного трека. Тропа пройдет по 
Юхновскому, Дзержинскому, Пере-
мышльскому и Козельскому районам 
и Калуге.

Каждый путешественник сможет вы-
брать наиболее подходящий вариант 
отдыха —  палатки, отели. Будут также 
и кольцевые маршруты на 3–10 киломе-
тров. По мере развития проекта марш-
рут будет насыщаться услугами проката, 
питания и экскурсиями.

ЧТО ЕЩЕ

«Большая Калужская тропа» пред-
ставляет собой единую нитку маршру-
та с расчищенным коридором тропы, 
укрепленным полотном, установленной 
навигацией, местами для привала и ин-
формационными стендами. До офици-
альной даты открытия запланированы 
дополнительные тесты трека, к которым 
могут присоединиться опытные путеше-
ственники, эксперты и те, кто причастен 
к треккингу и пешему туризму.

БОЛЬШЕ ПОДРОБНОСТЕЙ!

Полина Коченкова:
Идея возникновения тропы 

принадлежит моей коллеге ген-
директору агентства по развитию 
туризма Дарье Чаховой. Вына-
шивалась она три года и сегод-
ня является частью мастер- плана 
Юхновского района, его хордой. 
Вдоль тропы появятся инвести-
ционные лоты, куда сможет за-
йти бизнес.

Тропа предназначена только 
для теплого времени года. Зи-
мой по ней отправиться нельзя 
потому, что очень сложно под-
держивать тропу в  надлежа-
щем состоянии: расчищать снег, 
делать уборку. А с учетом того, 
что планируется протяженность 
маршрута в 200 километров, это 
и вовсе становится невозможным.

На пути есть стоянки, базы 
отдыха, на которых есть туале-
ты, но, впрочем, это лес, так что 
туалет, так сказать, —  не про-
блема. Освещения на тропе нет, 
и не планируется —  она рассчи-
тана для прогулки в светлое вре-
мя суток.

КОЧЕНКОВА РЕКОМЕНДУЕТ

Несмотря на то, что официаль-
ное открытие состоится в  мае 
2024 года, прогуляться по тро-
пе уже могут все желающие. Но 
учтите! На 38 километре мы ра-
зобрали понтонный мост через 
реку. Поэтому смотрите обход-
ные пути, или будьте готовы пе-
реходить реку вброд, или имейте 
плавсредство. И самый логичный 
вариант: просто прогуляйтесь 38 
километров!
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НЕМНОГО ИСТОРИИ

Организация Объединен-
ных Наций —  уникальное 
глобальное сообщество не-
зависимых стран, влияющее 
на взаимодействие стран 
и координирующее процес-
сы внутри социума.

Основные цели ООН: под-
держание мира на плане-
те; развитие дружественных 
отношений между стра-
нами; улучшение условий 
жизни бедных людей, борь-
бу с голодом и болезнями, 
ликвидацию неграмотности 
и содействие уважению прав 
и свобод.

Официальная дата образо-
вания: 24 октября 1945 года. 
Ее основателями признаны 
51 страна. СССР —  одна из 
стран- основательниц.

Число стран- участниц 
ООН: 193

Структура ООН: Генераль-
ная Ассамблея, Совет без-
опасности, Совет по опеке, 
Международный суд, Эконо-
мический и Социальный Со-
вет, Секретариат.

Официальные языки ООН: 
английский, арабский, ис-
панский, китайский, русский, 
французский.

ЧТО ТАКОЕ МОДЕЛЬ ООН?

синтез конференции и за-
хватывающей ролевой игры, 
в ходе которой:

 делегаты и наблюдатели 
воспроизводят работу орга-
нов ООН,

 выступают в роли офи-
циальных представителей 
стран- членов ООН,

 обсуждают вопросы, 
стоящие на повестке дня их 
комитета,

 отстаивают не свою 
собственную точку зрения, 
а  официальную позицию 
представляемой ими страны,

 составляют резолюцию 
в каждом комитете, что явля-
ется конечной целью работы 
и возможно лишь при дости-

жении компромисса 
интересов всех го-
сударств, представ-
ленных в органе.

 дружба, пре-
одолевающая гра-
ницы государств 
и  континентов, 
языков и  куль-
т у р ,  в р е м е н 
и возрастов,

 возможность 
для самореализа-
ции и самовыра-
жения,

 яркая жизнь, 
наполненная интересными 
встречами и событиями.

О МОДЕЛЬНОМ ДВИЖЕНИИ

1921 г. Модель Лиги На-
ций, организованная груп-
пой студентов Оксфордского 
университета отображаю-
щая работу международной 
организации, предтеча Мо-
дели ООН.

1923 г. Модель Лиги На-
ций в  Гарварде, основная 
повестка —  вопрос трафика 
опиума в мире.

1947  г. Первая Модель 
ООН в Суортмор- колледже 
в Пенсильвании, в её рам-
ках моделировался один 
комитет —  Генеральная Ас-
самблея, рассматривались 
3 актуальные проблемы: 
контроль и развитие атом-
ной энергии, разоруже-
ние, гражданский статус 
беженцев.

1949  г.  Моде ль ООН 
в  университете Свято-
го Лоуренса в Нью- Йорке. 
идейный организатор мо-
дели —  Гари Рейф, со-
в е т н и к  а м е р и к а н с к о й 
делегации на конференции 
в Сан- Франциско в 1945 году 
и  на конференции ООН 
в Лондоне в 1945–1946 гг.

1968 г. Европейская Меж-
дународная Модель ООН 
в  Гааге, Нидерланды, ор-
ганизованная стараниями 
нидерландских студентов 
и преподавателей

1990 г. Первая Модель ООН 
в Москве, Россия, организо-
ванная студентами МГИМО.

1990-е гг. Модели ООН 
проводятся в  Восточной 
и Южной Азии, на Ближнем 
Востоке, и в Южной Африке.

На сегодняшний день мо-
дельное движение продол-
жает развиваться, в Европе 
действует свыше 50 органи-
заций, в США —  свыше 150.

О ФОРМАТЕ ПРОВЕДЕНИЯ 
КОНФЕРЕНЦИИ

Правила процедуры: глав-
ный документ, регулиру-
ющий работу заседаний 
комитета на модели ООН.

Участники работы коми-
тетов: Президиум (предсе-
датель, вице-председатель 
и эксперт), секретариат, де-
легаты, наблюдатели, совет-
ники делегаций и гости.

Президиум ведет за-
с е д а н и я ,  с л е д и т  з а 
соблюдением правил про-
цедуры и  предоставляет 
слово делегатам.

Делегаты имеют право 
выступать по обсуждаемой 
повестке (после предостав-
ления слова Председателем), 
выдвигать процедурные 
предложения, голосовать за 
процедурные предложения 
других делегатов, участво-
вать в написании проекта 
резолюции и голосовать за 
него, а также становиться 
авторами.

Наблюдатели име-
ют право выступать 
по обсуждаемой по-
вестке и участвовать 
в написании проекта 
резолюции, но не мо-
гут выдвигать проце-
дурные предложения 
и голосовать по ним, 
а  также становиться 
авторами резолюции.

Советники делегаций и го-
сти наблюдают за ходом за-
седания, но не имеют права 
брать слово и просить слово.

Режимы работы коми-
тетов: формальные деба-
ты, неформальные дебаты 
под председательством, не-
формальные дебаты без 
председательства.

КАК РАБОТАЮТ КОМИТЕТЫ?

Процедурное предложе-
ние: главный инструмент 
делегата, с помощью про-
цедурных предложений за-
дается время выступлений, 
устанавливается режим за-
седания, происходит закры-
тие заседания и проч.

Резолюция: главный доку-
мент, над которым работа-
ют делегаты в течение всей 
конференции.

Н а п и с а н и е  р е з о л ю -
ции проходит в несколько 
этапов:

 разработка и принятие 
проекта резолюции, для на-
писания которого делегаты 
формируют коалиции, ведут 
переговоры, разрабатывают 
предложения по повестке,

 внесение и  принятие 
поправок в рабочий проект 
резолюции,

 голосование, по ито-
гам которого принимается 
(либо не принимается, и ко-
митет переходит в кризис-
ную форму для экстренного 

написания нового докумен-
та) резолюция комитета.

После принятия резолю-
ции работа комитета объяв-
ляется завершенной.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЛИЦЕСКАЯ 
МОДЕЛЬ ООН2023 ПРОЙДЕТ 

24 ОКТЯБРЯ В ГОРЧАКОВСКОМ 
ЛИЦЕЕ МГИМО

Комитеты, которые будут 
функционировать в  этом 
году:

 Генеральная ассамблея 
RUS

Повестка: развитие ис-
пользования космическо-
го пространства в мирных 
целях

 IAEA (International 
Atomic Energy Agency) ENG

 Agenda: the potential 
danger of peaceful nuclear 
energy

 ECOSOC (экономический 
и социальный совет) RUS

Повестка: мировой мигра-
ционный кризис

Мы ждем вас, дорогие 
делегаты!

Автор: Марк СЕРКИН

Вы  когда- нибудь хотели почувствовать себя ди-
пломатом, решающим сложные вопросы междуна-
родных отношений на напряженных приговорах? 
В этом году вам представится такая возможность! 
Обнинский Молодежный парламент приглашает 
вас на Международную Модель ООН Лицея МГИ-
МО-2023. Что это такое? Как проходит? Где при-
нять участие? Подробности —  в нашем репортаже!

ВСЕ В ООН!ВСЕ В ООН!
ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ

Телеграмм канал 
модели. Переходите 
и регистрируйтесь 
на участие!
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Косплей и японские тра-
диции стали пропаган-
дировать обнинские 
библиотекари. Делать 
это решили 23  сентя-
бря в  День святых Пе-
тра и Павла.

Апофеозом стало появле-
ние на культурном мероприя-
тии бородатого и волосатого 
мужика в костюме горнич-
ной. Кокетливая мини-юбка 
с трудом прикрывала муж-
ские первичные половые 
признаки.

— Это же косплей, —  
наивно разводила руками 
некая барышня, вероятно, 
участвовавшая в органи-
зации этого действа.

— Хотелось бы поинте-
ресоваться, бородатый 
извращенец только в би-
блиотеке обосновался 
или он теперь по детским 
садам и  школам науко-
града пойдет? —  инте-
ресуются шокированные 
родители.

КТО ЗДЕСЬ ИЗВРАЩЕНЕЦ: 
МУЖИК В МИНИЮБКЕ, 

СОТРУДНИЦА БИБЛИОТЕКИ 
ИЛИ ЖУРНАЛИСТ?

В  субботу на детском 
празднике в  обнинской 
библиотеке присутствовал 
мужчина в  костюме гор-
ничной. Волосатые ноги 
и  их продолжение едва 
прикрывала мини-юбка, 
а рядом с церковным за-
бором, опрометчиво рас-
положившимся рядом 
с  библиотекой, броди-
ли дамы с  рогами. Шо-
кированные подобным 
мероприятием гражда-
не сообщили в  редак-
цию о  возмутительном 
косплее —  так это нынче 
называется.

Поинтересовались мнени-
ем организаторов праздни-
ка и были немало удивлены 
разговором с сотрудницей 
библиотеки.

ГРЯЗНАЯ СТАТЬЯ ИЛИ 
ГРЯЗНЫЙ КОСПЛЕЙ?

— Что это было? —  спра-
шиваю у Юлии Петровны Ши-
ловой, заведующей отделом 
досуговой работы (организа-
ция массовых мероприятий) 
в Центральной библиотеке.- 
Этот косплей Вы организо-
вывали или кто?

— Это был фестиваль вос-
точных культур.

— Вот этот мужик в мини-
юбке —  это ваш сотрудник, 
читатель или кто? Как он по-
пал на детский праздник?

— Это посторонний чело-
век, тот, которого вы сфото-
графировали. Мы его не знаем 
и сразу попросили удалиться. 
Он не присутствовал на меро-
приятии, буквально три-пять 

минут, пока стоял на крыльце. 
Пока вы его фотографировали 
и писали вот эту статью гряз-
ную, —  заявила Юлия Шило-
ва, параллельно указывая на 
вышедшую на нашем портале 
новость о мужчине в женском.

Вот это поворот! Это, оказы-
вается, журналисты виноваты 
в появлении странного граж-

данина! Мероприятие, зна-
чит, чистое и непорочное, 
а новость о нем —  грязная.

— Почему грязную?

— Потому что грязная.
Мужика мы убрали.

— Но он же был. Это нор-
мально, что на детском 
празднике вот такие лично-
сти присутствуют? Людям 
теперь детей страшно в би-
блиотеку отправлять. В чем 
виноваты журналисты?

— Это была провокация. 
Я не уверена, что не с ва-
шей стороны!

А БЫЛ ЛИ МАЛЬЧИК?

— Да? А я вот не увере-
на, что вы его специаль-
но не пригласили вместе 
с группой косплея.

— Он сразу переоделся 
и ушел. А Вы, Вы на мероприя-
тии были? Или Вам достаточно 
было сфотографировать этого 
мужика?

— Извините, но что кон-
кретно вам не понравилось 
в нашей новости?

— Там только о нем все на-
писано, будто ничего друго-
го не было. Не сказано, что 
это было большое мероприя-
тие, на котором присутство-
вало огромное количество 
детей. И  что есть правила 
посещения.

— Так в   том-то и  дело, 
что много детей.

— Его заставили сразу уйти, 
об этом  почему-то не сказано 
ни полслова. Вы должны были 
вот это в первую очередь на-
писать. Да, появляются такие 
люди, везде недовольные.

— Сейчас мы продолжа-
ем эту тему и  хотим уз-
нать Вашу точку зрения по 
поводу того, что произо-
шло. Это нормально в таком 
виде на детском празднике 
появляться?

— А при чем тут он, скажите, 
пожалуйста? Вы его видели?

— К новости и фотогра-
фия приложена.

— Он выскочил на крыльцо, 
где его и сфотографировали, 
но там же его поймали и ска-
зали переодеться, покинуть 
мероприятие.

— Откуда выскочил и где 
переодевался?

— Вот это уже вопрос не 
принципиальный, он перео-
делся, это главное. Он поки-
нул мероприятие, его не было. 
Никто из организаторов его 
не допустил, а прийти может 
кто угодно в чем угодно. И го-
лые могут прийти куда угодно. 
Могут прийти к вам в редак-
цию. И к вам будут претензии.

— Мы детские мероприя-
тия не устраиваем. Еще раз 
спрашиваю, Вы не знаете, 
где он переодевался?

— Не знаю, где он переоде-
вался. Я за ним не следила. 
Я только видела, что он был 
удален, я это знаю точно. Мы 
не имеем к этому отношения, 
мы его попросили удалиться.

— Вы согласны со мной, 
что такие особи не долж-
ны находиться на детских 
мероприятиях?

— Безусловно, и у нас есть 
правила фестиваля, в кото-
ром четко описано, что та-
кие костюмы недопустимы, 
недопустимы сексуального 
характера и религиозного ха-
рактера, устрашающие.

Бородатая горничная Бородатая горничная 
на детском мероприятиина детском мероприятии
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Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

СКАНДАЛ НЕДЕЛИ

РУССКИЙ КОСПЛЕЙ: 
БЕССМЫСЛЕННЫЙ 
И БЕСПОЩАДНЫЙ

— Мы не только про муж-
чину в платье писали, еще 
про то, что горожане не-
довольны были, что рядом 
с  церковью ваши рогатые 
девушки ходили.

— Железная дорога тоже не 
должна работать, если рядом 
церковь? —  парировала Юлия 
Шилова.

— А при чем здесь желез-
ная дорога?

— А при чем здесь цер-
ковь, если мы светская 
организация?!

— Я Вашу точку зрения 
поняла.

— И государство у нас тоже 
светское. Это костюмы про-
сто. Вы знаете, у чертей тоже 
есть рога. Это наши сказки. 
А косплей —  это переодева-
ние в  любой костюм: япон-
ский, китайский русский, не 
суть важно. По большому сче-
ту Дед Мороз и Снегурочка —  
тоже косплей. Так как есть 
перевоплощение в иную роль.

— А зачем тогда мужчи-
ну в костюме горничной по-
просили удалиться, если это 
нормально?

— Если человек нормаль-
ный, он может подумать, что 
это просто костюм. Да, смеш-
но, что это надел мужик бо-
родатый. Но  кому-то это не 
понравилось, и, понимая, что 
такие люди всегда есть, мы 
стараемся не допускать таких 
ситуаций.

— То есть  сами-то вы 
думаете, что это очень 
смешно?

— Мы не считаем, что это 
нормально. Поэтому его 
и удалили.

 ► Рената БЕЛИЧ

НЕМНОГО ЛИКБЕЗА

— Что такое косплей и как происходит организация подобных меро-
приятий? —  поинтересовались мы у знающих людей.

— Косплей —  это переодевании в костюмы персонажей компьютер-
ных игр, кинематографа, литературы, комиксов, аниме и манги. Обычно 
группы косплея приглашают на мероприятия, отводят им комнату для 
переодевания, и это занимает немало времени. Странно, что никто не 
видел этого «костюма горничной». Думаю, это не обнинские ребята, их 
 откуда-то завезли. Думаю, организовано. А уж кто это сделал, за деньги 
или бесплатно решили нести такую культуру в массы —  этого я сказать 
не могу. Да это и не важно. Детская библиотека не место для демонстра-
ции подобных костюмов.

Юлия Шилова, сотрудница библиотеки
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Когда вы слышите слово 
«комфорт», какие ассоциа-
ции приходят вам в голову? 
Ч то-то уютное, удобное, ка-
чественное? Ч то-то что дает 
ощущение безопасности, 
спокойствия, тепла, уверен-
ности? Если да, то мы с вами 
мыслим одинаково.

Такие же мысли и у многих ру-
ководителей Управляющих компа-
ний. Слово «комфорт» как символ 
хорошей работы, удобства жиз-
ни собственников квартир. Ком-
форт —  как ключевая концепция. 
И неудивительно, что многие ком-
пании в свои названия берут это 
самое слово, подчеркивая свои 
цели.

Но, к сожалению, порой случает-
ся так, что для одних комфорт —  
действительно смысл и цель, а для 
других —  просто красивое слово 
для привлечения внимания. Ре-
зультатом часто становится пу-
таница. Собственники начинают 

ассоциировать плохих с хороши-
ми и наоборот. И снова: для одних 
такая ассоциация работает как 
бесплатная реклама, для других —  
удар по репутации. Так случилось 
и с Управляющими компаниями 
в Обнинске.

Была у нас такая УК «Комфорт», 
о  работе которой собственни-
ки, которым не посчастливилось 
с ними так или иначе пересекать-
ся, вспоминают с  содроганием. 
Взятые на себя обязательства ком-
пания не стремилась исполнять, 
копила долги перед ресурсоснаб-
жающими организациями, в итоге 
объявила себя банкротом, оставив 
дома в ужасном состоянии.

А  сейчас в  городе работает 
«Группа КОМФОРТ», в  которую 
входит ООО «Управляющая компа-
ния» —  специалисты и сотрудники 
которой наоборот всегда на связи 
с собственниками, вовремя дают 
пояснения, выполняют все плано-
вые работы и так далее.

— У населения иногда мо-
жет складываться неверное мне-
ние о  нас, с  учетом наличия 

компаний со схожим названием 
ис негативной репутацией. Тут 
главное не запутаться! «Группа 
КОМФОРТ»в  этом году отмеча-
ет уже 14 лет своей работы. И за 
все годы мы только наращива-
ем свой потенциал —  расширя-
ем сферу деятельности, берем 
новые дома в управление. Рабо-
таем не только в  Обнинске, но 
также и в Москве и Московской 
области. Все это можно связать со 
словом комфорт  — «Группой КОМ-
ФОРТ», —  рассказал руководитель 
ООО  «Управляющая компания» 
Олег Бачалдин.

Также Олег Бачалдин добавил, 
что «Группа КОМФОРТ» обслужи-
вает больше 600 домов, а это поч-
ти пять миллионов квадратных 
метров в управлении. И планирует 
в дальнейшем только развиваться. 
И обеспечивать жителям тот самый 
комфорт.

Не на словах. На деле.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

КОМФОРТ

ПОДРОБНЕЕ О ГРУППЕ «КОМФОРТ» 
И ООО «УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ»

В 2018 году ООО «Управляющая ком-
пания» влилась в состав «Группа КОМ-
ФОРТ». С  тех пор в  самой компании 
произошли изменения в лучшую сторону:

«Группа КОМФОРТ» внедрила и  по-
стоянно совершенствует стандарты по 
управлению недвижимостью в ЖКХ. В ос-
нове этих стандартов заложены процессы 
направленные на качество предоставле-
ния услуг Управляющей компанией:

 круглосуточный диспетчерский колл-
центр —  то есть в любое время суток 
можно позвонить и задать вопрос или 
оставить заявку на ремонтные работы;

 разработано и внедрено мобильное 
приложение «Группа КОМФОРТ», в кото-
ром собственники могут внести показа-
ния приборов учета, осуществить оплату 
за коммунальные услуги, оставить заяв-
ку на выполнение работ, написать заяв-
ление в УК;

 знания и опыт инженерной службы, 
юридической службы, клиентского сер-
виса, отдела закупок для предоставления 
более качественных услуг своим жителям 
всей «Группа КОМФОРТ», применяются 
в том числе и в Обнинске в ООО «Управ-
ляющая компания»

 стандартизация процессов внутри 
компании, использование единого про-
граммного обеспечения на базе 1С Рарус 
ЖКХ;

 постоянное обучение и повышение 
квалификации сотрудников УК;

 ежедневные отчеты о проделанных 
работах в Телеграмм каналах ЖК Олимп, 
52-мкр, 32 мкр и Старый город, единые 
стандарты по раскрытию информации 
на единообразных досках объявлений во 
всех домах как, например, в Москве, так 
и в Обнинске;

 ежегодные мероприятия по поздрав-
лению ветеранов, проведению новогод-
них праздников во дворах для маленьких 
жителей, участие в поддержке спортив-
ных мероприятий;

 улучшение городского пространства, 
где мы обновили уже 8 контейнерную 
площадку, взамен изношенных старых.

СозвСозвуучие не значит чие не значит 
похожестьпохожесть

СКАНИРУЙ И ПОДПИСЫВАЙСЯ

Подпишись на группу УК в Вконтакте
Телеграм-канал 
32 микрорайон

Телеграм-канал 52 
микрорайон

Телеграм-канал 
«Олимп»

Телеграм-канал 
«Старый город»

Сайт 32 микрорайон Сайт 52 микрорайон Сайт «Олимп» Сайт «Старый город»
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МОТИВАЦИЯ НЕДЕЛИ ИНФОРМАЦИЯ

Застройщик «Белорусский квар-
тал» выпустил серию видео «Спорт 
в Космосе 2.0!», посвященную пра-
вильной физической активности во 
дворе.

Сегодня все больше людей стре-
мятся вести здоровый образ жиз-
ни, и спорт становится частью их 
повседневности. Однако не у всех 
есть возможность посещать трена-
жерные залы.

В новом жилом комплексе «Кос-
мос 2.0» предусмотрено 
более четырех зон для 
занятий спортом. Цель —  
обеспечить жителей ком-
фортными условиями для 
физической активности.

Чтобы люди не теря-
лись перед спортивными 
снарядами, застройщик 
снял цикл видео под на-

званием «Спорт в  Космосе 2.0!». 
В видео вы сможете узнать, как пра-
вильно располагать руки и ноги на 

скалодроме, ударять по 
боксерскому мешку, как 
научиться подтягиваться, 
а еще освежить в памяти 
правила игры в  мини-
футбол и стритбол.

Отсканируйте QR-код, 
чтобы посмотреть се-
рию видео.

Калужской сбытовой компанией при-
нято решение провести второй этапа 
технического перевооружения Обнин-
ской ГТУ-ТЭЦ № 1 с увеличением уста-
новленной тепловой мощности станции 
на 22,5 МВт. Для этого произведут заме-
ну водогрейного котла на более мощ-
ный отечественного производства. 
После техперевооружения общая те-
пловая мощность станции составит 
98,5 МВт.

Целью проводимых работ является 
обеспечение потребностей Обнинска 
в тепловой энергии и горячем водо-
снабжении с учетом потенциала роста 
тепловой нагрузки в развивающих-
ся районах города. Техническое пере-
вооружение ГТУ-ТЭЦ № 1 проведут 
в сжатые сроки и завершат до начала 
отопительного сезона 2024–2025.

Работы начнутся в уже в этом году со 
строительства резервного газопрово-
да. Необходимое разрешение получе-
но от администрации города Обнинска. 

Наличие резервного газопровода от-
вечает требованиям законодательства 
к сооружению резервного топливного 
хозяйства и созданию запасов топли-
ва для тепловых электростанций. При 
необходимости резервный газопровод 
позволит использовать газотурбин-
ное оборудование станции с котлом- 
утилизатором, что увеличит надежность 
как электро-, так и теплоснабжения по-
требителей, подключенных к Обнин-
ской ГТУ-ТЭЦ № 1.

Стоит отметить, что первый этап тех-
перевооружения станции был успешно 
завершен Калужской сбытовой ком-
панией в прошлом году. Он позволил 
увеличить установленную тепловую 
мощность ГТУ-ТЭЦ до 76 МВт.

ТАК ДЕРЖАТЬ!ТАК ДЕРЖАТЬ! КСК: ОБНИНСКОЙ ГТУТЭЦ № 1 УВЕЛИЧАТ ТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬКСК: ОБНИНСКОЙ ГТУТЭЦ № 1 УВЕЛИЧАТ ТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬ

В редакцию на этой не-
деле пришло полное 
возмущения письмо от 
известной в  Обнинске 
правозащитницы Та-
тьяны Котляр. И нет, не 
по поводу написанных 
о ней статей, Котляр по-
жаловалась на работу 
регистратуры КБ № 8.

ДАЛЕЕ ТЕКСТ ПИСЬМА:
«В  Поликлинике Обнинска 

целый месяц мне не удается 
записаться на прием к наше-
му участковому терапевту. 
30  августа 2023  г. я  ходи-
ла в Регистратуру Поликли-
ники —  записаться на прием 
к  участковому терапевту 
и записать моего мужа, инва-
лида 3 группы.

Мужу нужно выписать на-
значенное ему лекарство 
и направить на МСЭ его до-
кументы. Сотрудница Реги-
стратуры на прием меня не 
записала, сказала приходить 
1 сентября —  тогда будет за-
пись на прием на 18 сентября.

1 сентября я опять ходи-
ла в Регистратуру Поликли-
ники. На прием не записалась, 
так как врач ушла на боль-
ничный. 15 сентября 2023 г. 
я  уже третий раз ходила 
в Регистратуру Поликлиники 
записаться на прием к наше-
му участковому терапевту. 
На 18 сентября меня и мужа 
уже не записали, только на 
27 сентября! Почти через ме-
сяц после моей первой попыт-
ки записаться на прием!

За это время без лекарств 
и  без медицинской помощи 
больной просто сдохнет! Тем 
более, что изменили правила 
продажи лекарств: в аптеках 
лекарства должны продавать 
только по рецептам. Почему 
записаться на прием к участ-
ковому терапевту можно 
только через две недели, а не 
когда потребовалась медицин-
ская помощь?»

И знаете, что самое интерес-
ное? После того как данное 
обращение появилось в сети 
Интернет в одном из наших 
пабликов —  НИ ОДИН человек 
не посочувствовал Татьяне 
Михайловне! НИ ОДИН! Никому 
не было жаль, что уже пожи-
лая женщина не может месяц 
записаться к врачу, а ее муж 
не может получить лекарств. 
Репутация Татьяны Котляр —  
человека, который регистри-
рует на своей жилплощади 

сотни, а то и тысячи приез-
жих —  сыграла против нее.

Странная ситуация. Когда 
для чужих ты —  своя, а для 
своих —  чужая. В любом слу-
чае, вопрос о  работе реги-
стратуры мы адресовали 
руководству КБ № 8. Потому 

что считаем, что записаться 
к врачу своевременно долж-
ны мочь все. Даже Татьяна 
Котляр. 

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Сама виновата?Сама виновата?
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Воспитанники СШОР «Дер-
жава» осенний сезон начали 
с побед на различных сорев-
нованиях. Часто сложных, 
приходилось бороться на пре-
деле своих возможностей. Но 
тем слаще победа.

ЯРКАЯ ПОБЕДА
— В Грозном состоялся Чемпи-

онат и первенство среди учащей-
ся молодежи по кикбоксингу. Наши 
две воспитанницы, две сестры Анна 
и Александра Малинкины, поделили 
первое и второе место. Причем отме-
чу, что соревнования проходили в са-
мой жесткой категории кикбоксинга 
«К1». Что еще интересно, главным 
тренером выступил их отец —  Алек-
сандр Малинкин. Так что подготовка 
была максимально жесткой и одно-
временно по-отечески доброй, —  
поделился руководитель СШОР 
«Держава» Юрий Фрай.

Кстати, участие в данном соревно-
вании принимали спортсмены из 23 
регионов России.

ЗВЕЗДНЫЙ ДЕСАНТ

Так шутливо назвал своих вос-
питанников Юрий Фрай, которые 
собрали большое количество меда-
лей на Всероссийском турнире по 
кудо на призы двукратного чемпио-
на мира Эдгара Коляна. В соревно-
ваниях приняли участие более 500 
спортсменов из различных городов 
России.

ИТОГИ ТУРНИРА:

I МЕСТО:
 Бабич Иван
 Геник Иван

 Геворкян Гор
 Геворгян Геворг
 Елецкий Павел
 Аветисян Арсен
 Еприкян Аршак

 Аветисян Тигран

II МЕСТО:
 Головатов Тимофей

 Иванов Тимофей
 Еприкян Артём

 Сарин Максим
 Щербаков Максим

 Гражданкин Артемий
 Садаев Михаил

 Борисова Милана

III МЕСТО:
 Сикора Кирилл
 Буравлев Иван
 Смирнов Артём

 Жумаканов Максим
 Лебедев Егор

 Курковский Тимофей
 Рябова Валерия
 Гукасян Мария

Обладателем приза «За лучшую 
технику турнира» в возрасте 16–
17 лет был признан Аветисян Арсен.

— Очень феерично выступили, 
Причем это довольно сильный тур-
нир, который традиционно собира-
ет большое количество участников. 
В  этот раз приехали спортсмены 
из 19 регионов страны, —  добавил 
Юрий Фрай.

ЧТО ЕЩЕ

Также Юрий Фрай поделился ближайшими 
планами.

— Мы сейчас везем двух своих учеников, кото-
рые являются и инструкторами по кудо —  Але-
на Рогова, она также член сборной России по 
кудо и Тигран Аветисян — также в сборной Рос-
сии по кудо. Оба они работают в «Державе» и яв-
ляются студентами- заочниками. Мы едем с ними 
на турнир в Калининград на «Кубок дружбы». Там 
очень серьезный призовой фонд. Турнир существу-
ет под патронажем губернатора Калининград-
ской области Антона Алиханова, который также 
занимается кудо. Он и был инициатором данного 
спортивного мероприятия. Туда съедутся масти-
тые бойцы, конечно, а наши ребята —  молодые. 
Но в любом случае для нас это отличная возмож-
ность попробовать себя на высоком уровне. Турнир 
состоится уже в эту субботу.

Также Первенство ЦФО по дзюдо в планах на 
октябрь. Это стартовая площадка для участия 
в Первенстве России. С 11 по 15 октября едем на 
Всероссийский турнир по кикбоксингу в Ярославль, 
в котором примут участие спортсмены разных 
возрастов.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖЕНСКАЯ БОЙЦОВСКАЯ ЛИГА

В городе Домодедово Московской области со-
стоялся I-й этап международной женской бойцов-
ской лиги ARC.

В двух разделах соревнований приняли уча-
стие 107 спортсменок из 8 регионов России: Са-
ратовской, Ярославской, Брянской, Тамбовской, 
Калужской, Оренбургской, Московской областей 
и города Москвы.

Воспитанницы «Державы» достойно представи-
ли нашу школу и поднялись на пьедестал:

И ЕЩЕ НЕМНОГО  
О ПОБЕДАХ СЕНТЯБРЯ

ТУЛЬСКИЙ ЛЕВША

В  Туле состоялся межрегио-
нальный турнир по дзюдо на при-
зы школы «Тульский Левша».

На соревнования прибыли бо-
лее 300 спортсменов из разных 
регионов России, включая Брян-
скую, Липецкую, Орловскую, 
Нижегородскую, Смоленскую, 
Рязанскую, Курскую, Московскую 
и другие.

Наши спортсмены показа-
ли отличный результат на этом 
первом турнире в сезоне и ста-
ли победителями и призёрами 
соревнований.

I МЕСТО:
 Каданов Артём,
 Второв Александр,
 Мусинова Анастасия,
 Гограчадзе Меланья,
 Иванюшин Иван,
 Трунилин Ярослав,
 Тригуб Владимир,
 Гограчадзе Давид,
 Ткачев Тимур.

II МЕСТО:
 Ляшов Иван,
 Коробейникова Юля,
 Осипенко Мария.

III МЕСТО
 Аникин Даниила,
 Гриценко Николай.

КУБОК СЕРПУХОВСКОГО КРЕМЛЯ

В Серпухове 24 сентября со-
стоялся открытый турнир по 
дзюдо среди юношей до 15 лет. 
Соревнования собрали очень 
сильный состав участников, 
в  числе которых были спор-
тсмены из ЦФО, ПФО, Москвы, 
Санкт- Петербурга и СКФО. Ар-
тём Каданов, воспитанник СШОР 
«Держава» под руководством 
тренера высшей категории Де-
мина Романа Юрьевича, проя-
вил терпение и мужественный 
характер. Он смог отвоевать 
бронзовую медаль, преодолев 
сильнейшую конкуренцию в но-
вой для себя категории.

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Юрий Фрай руководит сборной 
ЦФО по кудо, куда входят и спор-
тсмены из Обнинска. Коман-
да успешно выступила на Кубке 
России и взяла первое команд-
ное место.

Спортсмены с большой буквыСпортсмены с большой буквы

Дисциплина в кимоно:
 Никишина Виктория
 Думцева Анна
 Пастухова Ульяна

Дисциплина без кимоно:
 Думцева Анна
 Никишина Виктория
 Пастухова Ульяна
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ:

14 октября Новый Стендап- 
Концерт.Стас Старовой тов 
с программой «Равновесие». 
Начало в 18.00 18+
15 октября Стендап- Концерт 
Виктории Складчиковой. На-
чало в 19.00 18+
20 октября Московский театр 
«Корона русского балета»- 
балет «Лебединое озеро». 
Начало в 18.00 0+
21 октября Мультимедий-
ный концерт в сопровожде-
нии фортепиано «Волшебный 
мир Миядзаке-Рёта Мацуха-
си. Гость концерта Иеромонах 
Фотий.
Начало в 18.00 12+
28 октября Камерный музы-
кальный спектакль.Сергей 
Рахманинов «Музыка серд-
ца». Начало в 18.00 12+ 
29 октября Народный ар-
тист России Дмитрий Певцов 
с программой «Музыкальные 
шедевры Советского кино». 
Начало в 18.00 6+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ НА ЭКСКУРСИИ:

05 октября Экскурсия в Глав-
ный Храм ВС РФ и по музей-
ному комплексу «Дорога 
Памяти». 12+
14 октября Экскурсия в Го-
сударственный дворцово- 
парковый музей- заповедник 
«Кусково» 12+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

По горизонтали: 3. Актёр, роль 
Тубал- Каина в фильме «Ной» 7. 31-й 
президент США 9. Самоубийство по-
японски 10. Лирическая инструмен-
талка 11. «Бумага» для запекания 
и конфет 13. Звук при поедании суха-
рей или крепеньких солёных огурчи-
ков 14. Сорт земляники 18. Любитель 
покера 19. Орудует ложкой в поте 
лица 20. Наука о строении слово-
сочетаний и предложений 21. Бир-
ка на товаре с указанием стоимости 
22. Человек, у которого свой коте-
лок почти не варит —  приходится пи-
таться продуктами более умного 23. 
«Крен» спецшколы для одарённых

По вертикали: 1. Может «развя-
заться» с натуги (шутл.) 2. Боевик 
о разборках красных с белыми: ин-
дейцев и ковбоев 4. Каким именем 
иностранцы называют простого 
русского человека? 5. Магнитопро-
вод и несущая конструкция в одном 
лице 6. Салат, который обязательно 
подают в ходе новогоднего застолья 
8. Лучший друг Ореста 9. Часть глаза 
в виде прозрачной линзы 12. Город 
в Италии 13. И модернист, и портре-
тист 15. Его действие —  присутствие 
16. Американец Майкл, знаменитый 
своей «лунной походкой» 17. Груд-
ной наполнитель в  пластической 
хирургии 20. Кухонное приспосо-
бление для фильтрования муки на 
пироги

РЕКЛАМА

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и сборке 

изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная 

зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ВОПРОСЫ № 36

1. Сколько километров прошел Владислав 
Шапша по Большой Калужской тропе? 

2. Где состоится «Кубок Дружбы»? 
3. Где работает Михаил Федоров? 

4. Сколько контейнерных площадок 
согласовано? 

5. Кто такой Александр Сухарев?
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Ответы №35
1. Алексей Лихачев; 2. 30 сентября; 

3. Замгубернатора Калужской области; 
4. В Арктику; 5. «Му Му»

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

УСЛОВИЯУСЛОВИЯ КОНКУРСА  КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать Необходимо подсчитать 
количество гласных количество гласных 
и согласных букв  и согласных букв  
(«Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  («Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  
согласными), а также ответить согласными), а также ответить 
на вопросы по актуальным на вопросы по актуальным 
темам номера. темам номера. 
С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 

КОНКУРСА ДОЛЖНЫ КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 
ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 

НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 
НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 

ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ 
НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

КАЛЕЙДОСКОП

На этой неделе с по-
бедой в конкур-
се от «Теди» 
поздравляем 
очарователь-
ную Елену Яш-
кину. Работает 
в ФЭИ, лю-
бит читать 
нашу газе-
ту и раз-
гадывать 
кроссвор-
ды.

  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ


